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VOTRERÉGION

D
u côté de Bonneville, fief
du président de l’Associa
tion des maires de Haute

Savoie, Martial Saddier, une
trentaine d’élus de Bonneville
et de la de la communauté de
communes Faucigny Glières
sont venus manifester leur
mécontentement devant la
mairie,cesamedi.

« C’esttrèsexceptionnelque
des élus manifestent et si on le
fait,c’estqu’ilyalefeu »,enta
me très franchement le prési
dent,égalementdéputémaire
de laville.

«Onveutbienfairedes
efforts,maisdesefforts
proportionnés»

« On connaît tous la situation
dupaysetnousn’avonsjamais
dit que nous ne voulions pas
contribuer à l’effort national.
Cependant, les collectivités
locales représentent 9 % de la
dette globale du pays et on
nous demande de faire des ef
forts à hauteur de 30 %. C’est
impossible.Deplus,régulière
ment l’État se tourne vers les
collectivités locales pour de
nouvelles compétences, com
me pour les nouveaux ryth
messcolaires,lesmigrants… »

« Enfin, le fondsdepéréqua
tion national mis en place
étrangle lescommunes touris
tiques de la HauteSavoie. On
veut bien faire des efforts,
mais des efforts proportion
nés. Et nous ne pouvons aug
menter sans cesse les impôts
locaux pour compenser. Nous
sommes obligés de revoir à la
baisse les investissements ou
de les reporter ce qui met en

difficulté certaines entrepri
ses, notamment dans le do
maine des travaux publics. Il
estimportantderéagir »,ajou
te le président des maires
hautsavoyards.

Quant à son opinion concer
nant la position de certains
élus de gauche, frondeurs de
la manif, il est tout aussi clair.
« C’est leur choix et je le res
pecte. L’appel départemental
àmanifesterapourtantétéco
signé à l’unanimité par des
membres du bureau parmi
lesquels figurent les leaders
de la gauche en HauteSa
voie », tientilàpréciser.

IsabellePHILIPPE

À Bonneville, une trentaine d’élus de la ville et de communes voisines, ainsi que quelques membres de la société civile et du monde associatif sont 
venus manifester leur mécontentement face à la baisse des dotations de l’État. Photo Le DL/I.Ph.

HAUTESAVOIE | Mobilisation à l’appel de l’Association des maires du département, comme dans de très nombreuses communes à travers toute la France

Le signal d’alarme est tiré un peu partout

À ABONDANCE, la population et les élus sont habitués à se 
mobiliser.Ce fut le cas lorsque la station de ski devait fermer. 
Aujourd’hui, pour continuer à entretenir le patrimoine, les espaces 
de bords de Dranse et pour la stabilité des impôts, ils ont à nouveau 
répondu présents. Photo Le DL/Bernard AUZOU

À ANNECY, le maire et une délégation d’une quinzaine d’élus de la 
majorité municipale se sont rassemblés devant l’hôtel de ville : 
« Cette baisse des dotations est trop brutale, il faut laisser le temps 
aux collectivités de se réorganiser », plaide Jean-Luc Rigaut (UDI). 
« La solidarité nationale est une bonne chose, mais il faut la corréler 
avec les données démographiques», estime-t-il encore, en 
rappelant que le territoire du bassin annécien « s’accroît chaque 
année de 4 à 5000 nouveaux habitants. » Photo Le DL/M.R.

À BONNE, le maire Yves Cheminal et de nombreux conseillers 
municipaux se sont déclarés solidaires de ce mouvement national 
contre les baisses de dotation de l’État aux communes, eux-mêmes 
étant fortement impactés. Photo Le DL/Pierre VICARD

La mobilisation n’a certes 
pas été générale, mais elle 
a quand même été 
globalement suivie, en 
Haute-Savoie, dans de très 
nombreuses communes 
(lire aussi dans nos pages 
locales).
Les maires, et plus 
largement les élus locaux, 
ont fait connaître leur 
angoisse à poursuivre leurs 
engagements en faveur de 
la population alors que les 
finances ne suivent plus.

Dans leMont-Blanc, on est de droite, on
soutient lamotion,mais on nemanifeste pas

Dans un territoire acquis à
la droite, on aurait pu s’at

tendre à une mobilisation
forte des élus.Il n’en est rien.
Si les maires soutiennent la
motion de l’Association des
maires de France, ils n’ont
pas participé à l’opération
“photo devant sa mairie” et
n’ont pas non plus manifesté
dans les rues.

« L’action est trop tardive,
les parlementaires auraient
dû faire le boulot plus tôt »,

estime JeanMarc Peillex,
maire de SaintGervais, pré
cisant bien que le conseil
municipal avait voté la mo
tion de soutien à l’AMF. Mê
me son de cloche à Megève
où le maire Catherine Jul
lienBrèches n’a pas mani
festé.

Le soutien à la motion a été
clairementaffichéducôtéde
Sallanches, du moins sur le
papier.Le maire, Georges
Morand, a publié un com

muniqué au nom de la com
munautédecommunesPays
du MontBlanc qu’il préside,
relayant l’appel du 19 sep
tembre. “Nous invitons l’en
semble de nos agents et de
nos partenaires à se mobili
ser physiquement ou à si
gner la pétition de l’AMF
[…] Nous espérons que nous
serons largement suivis”.
Mais pas de mobilisation
physique hier pour autant.

C.M.

IHAUTESAVOIEI
Fin de sécheresse :
levée des restrictions sur l’eau
» Mijuillet, en raison du déficit pluviométrique impactant les
débits des cours d’eau et les nappes d’eaux souterraines, le
préfet de la HauteSavoie avait été amené à prendre des mesures
de restriction des usages de l’eau. Les dernières précipitations
ont fait évoluer favorablement la situation, avec des débits des
cours d’eau retrouvant un régime hydrologique normal dans tout
le département. De fait, très logiquement, les mesures de
restriction des usages de l’eau ont été levées à compter d’hier.

IPAYS DE SAVOIEI
Une appellation pour
le Crémant de Savoie
» La publication du décret reconnaissant l’AOC Crémant de
Savoie est parue au Journal officiel. Voilà donc ce crémant
reconnu après des années de tergiversations avec le
ministère de l’Agriculture (ce dossier aurait pu aboutir dès
2012). Cela vient récompenser le travail des responsables de
la filière viticole savoyarde, engagés dans une démarche de
qualité. Et promeut tout un territoire et les cépages
traditionnels savoyards comme la Jacquère et l’Altesse.


